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“He aquí que en justicia reinará un 
Rey, y príncipes presidirán en juicio. 
Y será aquel varón como escondedero 
contra el viento, y como acogida contra 
el turbión; como arroyos de aguas en 
tierra de sequedad, como sombra de 
gran peñasco en tierra calurosa”  
(Is. 32:1-2).
Isaías anuncia aquí un reino donde 

prevalece la justicia. En la opinión 
de algunos se trata del reino milenial; 
pero yo he considerado una cosa: 
lo dicho aplica al tiempo en que la 
Iglesia del Señor está aún aquí en la 
Tierra. Porque es esta Tierra, donde 
invariablemente necesitamos todos 
los verdaderos cristianos las clases 
de protección aquí ofrecidas; pues 

estas son simbólicas, de aplicación 
espiritual, usando el Espíritu Santo 
los elementos naturales como 
ilustración. Mas lo más importante 
en el caso aquí, es el terreno en el que 
se cumplen las bendiciones citadas: 
“EL REINO DE JUSTICIA”. Y este 
no es otro, sino el mismo “reino de 
Dios”, el “reino de los cielos” (Mat. 
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Estimados lectores, la Maravillosa 
Paz de nuestro Señor Jesucristo 
sea con cada uno de vosotros y 

sus familias. No sé como comenzar. Veo 
en mí y en otros, que Dios está obrando 
maravillosamente y preparando a un 
remanente alrededor del mundo, a los 
cuales Él conoce; “Pero el fundamento de 
Dios está firme, teniendo este sello: Conoce 
el Señor a los que son suyos; y: Apártese 
de iniquidad (injusticia, maldad, lo 
que daña o lastima a uno o a otros, el 
corazón y la vida), todo aquel que invoca 
el nombre de Cristo” (2 Tim. 2:19). “Si 
alguna iniquidad hubiere en tu mano, 
y la echares de ti, Y no consintieres que 
more en tu casa la injusticia, Entonces 
levantarás tu rostro limpio de mancha, Y 
serás fuerte, y nada temerás”  
( Job 11:14-15).
 Sin embargo, mi corazón 
está cargado por todo lo que Dios 
está trayendo sobre la tierra a causa 
de la explosión de iniquidad y maldad 
alrededor del mundo. Ciertamente 
estamos viviendo en tiempos aun peores 
que los días de Noé. “ Y vio el Señor 

que la maldad de los hombres era mucha 
en la tierra, y que todo designio de los 
pensamientos del corazón de ellos era de 
continuo solamente el mal. Y se arrepintió 
el Señor de haber hecho hombre en la 
tierra, y le dolió su corazón. Y dijo el 
Señor: Raeré de sobre la faz de la tierra a 
los hombres que he creado, desde el hombre 
hasta la bestia, y hasta el reptil y las aves 
del cielo; pues me arrepiento de haberlos 
hecho. Pero Noé halló gracia ante los ojos 
del Señor” (Gen. 6:5-8). “ Y se corrompió 
la tierra delante de Dios, y estaba la tierra 
llena de violencia. Y miró Dios la tierra, 
y he aquí que estaba corrompida; porque 
toda carne había corrompido su camino 
sobre la tierra” (Gen. 6:11-12). “Por la fe 
(creyó) Noé, cuando fue advertido (La 
Ira y Juicio de Dios) por Dios acerca 
de cosas que aún no se veían, con temor 
preparó el arca en que su casa se salvó (fe 
con acción, demostración que en verdad 
creyó); y por esa fe condenó (juzgo) 
al mundo, y fue hecho heredero de la 
justicia que viene por la fe (manifestado 
en acción de obediencia)”  (Heb. 11:7).
 

En la lista siguiente podemos ver 
que, “…el mundo entero está puesto en 
maldad”  (1 Juan 5:19), y que hombres 
van de “mal en peor” (2 Tim 2:13).
·         La Organización Mundial de 
Salud (OMS) calcula que cada año 
aproximadamente un millón de personas 
mueren por suicidio, lo que representa 
una mortalidad global de 16 personas 
por cada 100,000 o una muerte cada 
40 segundos. Se pronostica que en el 
2020 el índice de muerte aumentará a 
uno cada 20 segundos. (I Cor. 6:19-20).  
Los intentos de suicidio son hasta 20 
veces más frecuentes que los suicidios 
consumados. (I Cor. 6:19-20)
· Desde el 1980, del lo que se 
conoce se han efectuado alrededor de un 
millón, 300 millones o 1, 300, 000,000 
abortos mundialmente.  (Sal. 127:3-5, 
Deut 27:25)
· A nivel mundial, se estima 
que hay 1 millón de niños obligados a 
prostituirse cada año y el número total 
de niños prostituidos podría ser tan alta 
como 10 millones. (Lucas 17:2)
· En la actualidad, hay 11 países 
en el mundo donde el matrimonio del 
mismo sexo es legal. (Lev. 18:22, Lev. 
20:13, Tito 1:16, Rev. 21:8, Rom. 1:26-
27, 1 Cor. 6:9-10, 1 Tim. 1:9-10)
· La tasa de divorcio de Los 
Estados Unidos, entre las personas de 
las edades de 25 a 39 representan el 60% 
de todos los divorcios. Más de un millón 
de niños se ven afectados por el divorcio 
cada año. En Estados Unidos 2011 se 
divorciaron mas 34,000 matrimonios y 
alrededor de 7, 000,000 de matrimonios 
separados.  Mundialmente, alrededor del 
50% de los matrimonios se divorcian. 
Dentro de la Iglesia nominal y tibio el 
divorcio casi está al 60%.  (Mal. 2:14-16, 
Mark 10:6-9)
 Estas consecuencias solo son 
como una gota en el mar a razón del 
rechazo y rebeldía a la Palabra de Dios.  
Todo esto aparate de la condición 

mediocre, carnal y mundana de  la 
mayoría del pueblo de Dios en estos 
últimos tiempos.  ¿Por cuánto tiempo 
tolerará todo esto El Señor?  La lluvia 
del pre-juicio ha estado cayendo 
y aumentando sobre la tierra y la 
humanidad. ¡Señor ten misericordia de 
Tu pueblo!
 Como vemos en la cita de 
Génesis 6:8, en medio de todo esto, “Noé 
halló gracia ante los ojos del Señor.”  
¡Por Su Gracia es más que posible en 
medio de todo lo que hay en estos días 
hallar gracia ante El Señor!  ¿Cómo? 
Caminado humillados (Santiago 4:6), 
buscando Su Rostro con todo nuestro 
corazón ( Jer. 29:13), caminando en Sus 
caminos en obediencia (I Pet. 1:13-14), 
con las fuerzas que Él nos da cada día 
(Heb. 13:20-21), viviendo dependiendo 
de Él ( Juan 15:5).  Así como vemos, el 
mundo y el cristianismo se aparta más 
y más del Señor así tenemos que ir 
nosotros consagrándonos y allegándonos 
más y más al Él.
 “Tocad trompeta en Sion, y dad 
alarma en mi santo monte; tiemblen todos 
los moradores de la tierra, porque viene el 
día de Jehová, porque está cercano.” ( Joel 
2:1) "Por lo cual, levantad las manos 
caídas y las rodillas paralizadas; y haced 
sendas derechas para vuestros pies, para 
que lo cojo no se salga del camino, sino que 
sea sanado” (Heb. 12:12-13). Reconocer, 
Humillarse, Arrepentirse y Convertirse 
de TODO el corazón!
 Con las fuerzas del Señor, como 
en los últimos días de aquella era de 
los días de Noé, queremos hallar y con 
su ayuda hallaremos gracia delante de 
nuestro Dios como hijos obedientes a 
Su Palabra.  Dios le bendiga y estemos 
orando los unos por los otros.

En Cristo, Pastor Efraim Valverde III
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SigamOS OrandO POr nueStrO 
PaStOr efraim ValVerde, iii y familia.



RADIO ZION 540 AM. Lunes - viernes de 7:00 am a 7:30 am. Todo el Sur de California 
Desde Santa Barbara hasta Tijuana B.C. www.radiozion.net/main.html - Pastor Efraim Valverde, III (831) 422-0647

RADIO KPAS 103.1 FM: (Inspirational Gospel). Miércoles y viernes de 7:30 a 8:00 am (cubre el área de El Paso, Texas.
Pastor Efraim Valverde, III (831) 422-5024, 422-0647

 RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados de 9:30 a 10:30 am (cubre los condados de Georgia, EUA: Whitfield, Murria, Gordon, Gilmer, Walter 
y Catoosa, así como los condados de Hamilton y Bradley en el Estado de Tennessee, EUA). 

RADIO VISION 93.9 FM en el siguiente horario de 12 del medio día a 12:30 pm de lunes a viernes. Cobertura  desde Paso Robles, CA 
hasta Santa Cruz, CA / AHORA EN SALINAS

RADIO KDNA 91.9 FM : Domingos de 10:00 am a 10:30 am  en el Estado de Washington, esta estación cubre todo el condado de Ya-
kima, Tri-Citys, Ellensburg y parte de Oregon Patrocinado por el Pastor C. Antunez y la congregación de Toppenish, Washington 
509-985-0584 www.kdna.org 

NUEVA ESTACIÓN DE RADIO "La Voz del Evangelio Eterno" http://www.justin.tv/vozdelevangeliopurepero 
Lunes a Domingo 7:00 am - 9:00 pm

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, CA Programación cada tres horas después de las 12:00 am. Gamaliel Legaspi y
Pastor Arturo Rios, 831-297-0879 Principia su programación en agosto próximo.

Predicaciones del Pastor E. Valverde, Sr. en http://www.herenciacristianamusic.com/ desde Mount Vernon, Washington.
Dirigida por el hermano Antonio López, hijo del pastor Feliciano López.

Nueva Estación Radial KMRI 1550 AM Salt Lake City, Utah, domingos de 11:00 am a 12:OO pm, www.exitos1550.com
patrocinados por el ministro Manuel Romero.

Radio Zion KXOR 660 AM  Nueva estación radial en Oregon: los horarios: lunes a viernes de 7:00 am a 7:30 am. Patrocinado por 
algunos pastores compañeros del estado de Oregon. Visite www.evalverde.com para ver la cobertura de la estación.

Estaciones Radiales
En las siguentes estaciones puede escuchar predicaciones  por pastor: Efraim Valverde, Sr.
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0103142147 
CHurCH Of JeSuS CHriSt.
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En la Ciudad de 

Ventura, CA

Los días 
jueves a las 

7:30 pm; 
viernes 4:00 pm  

domingos 8:00 am 
y otros dos días 

variados 
entre semana. 

 TV Alfa y 
Omega 

Canal 22-3
Lunes a viernes 

9:30 am y 8:30 pm
sábado de 2:30 pm a 

3:00 pm
Cubre los condados de 

Los Angeles
South Ventura
San Bernardino

Orange
Riverside y
Oceanside

www.alfayomegatv.com

 TV Azteca 
43 KMCE-TV

Lunes a viernes 
8:00 a 8:30 am

Cobertura 
desde 

King City, 
Salinas, hasta 
San Jose, CA.
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Pastor Efraim Valverde, III.
El Reloj de Dios

“Setenta semanas están 
determinadas sobre tu pueblo 
( Judíos) y sobre tu santa 
ciudad (Cuidad Antigua de 
Jerusalén)…” Dn. 9:24

 ¿Qué papel directa o 
indirectamente juegan todos los 
cambios y acontecimientos  alrededor 
de Israel? En estas últimas doce 
semanas se han visto cambios 
y acontecimientos que están ya 
afectando y que seguirán afectando al 
Pueblo Judío y lo que acontecerá con la 
Cuidad escogida por Dios: Jerusalén. 
Lo que sí entendemos con claridad, 
es que el fin de todo esto traerá la 
Gloria de Su venida (Zc. 14:3-4), el fin 
del tiempo de la gracia (Ap. 10:6), la 
resurrección de los muertos en Cristo 
(I Tes. 4:14-16) y la de los que oyeron 
(Dn. 12:2) y no obedecieron (2 Tes. 
1:6-9); la glorificación de Sus hijos 
(Rom. 8:18, I Jn. 3:2) y los juicios de 
Dios (Mt. 25:31-33). ¡Pronto veremos, 
seremos como Él y estaremos con el 
Rey de reyes y Señor de señores!
 Lo siguiente son solamente 
algunos acontecimientos de las ultimas 
doce semanas:
 Siria: La tención con Siria 
se ha elevado a un nivel más alto 
que el nivel del tiempo de la Guerra 
de los Seis Días. El Primer Ministro 
Netanyahu dijo en enero: "estamos 
monitoreando los cambios que están 
acontesiendo en Siria, y hay muchos 
cambios que afectan a la seguridad de 
Israel". Siria sigue exigiendo a Israel 
que devuelva los Altos de Golán. La 
amenaza bioquímica contra Israel 
también es muy real.
 Roma: La inesperada 
renuncia del Papa Benedicto XVI y la 
nueva instalación del Papa Francisco I 
es también notable y significativo.
 Estados Unidos y el resto 
del mundo: Plano Político, los 
sentimientos antisemíticos del recién 
nombrado Secretario de Defensa 
de EE.UU. Chuck Hagel, son 

preocupantes. También la primera 
visita del presidente Obama a Israel 
en estos días. Plano Económico, Dios 
ha estado trayendo hacia abajo a los 
EE.UU. hacía el borde del desastre 
económico, visto durante los últimos 
7 años; sin embargo, ni la nación, ni 
su liderazgo se ha humillado delante 
de Dios. El gobierno de EE.UU. está 
consciente de la terrible situación 
económica y la oscuridad que está al 
otro lado de la esquina. Esto no sólo 
afecta la actitud de cómo los EE.UU. 
tratará con sus propios enemigos, 
sino también qué van a hacer frente 
a los enemigos de Israel. La situación 
financiera de los EE.UU. ha socavado 
su capacidad de ser temido como en 
tiempos pasados. Países como China, 
Rusia, Corea del Norte, Irán y otros, 
están oliendo sangre y debilidad en 
esta nación económicamente afectada.
 Dios está haciendo simi-
larmente a las naciones europeas, 
llevándolos hacia abajo y humillándolas 
ante los ojos del mundo, a través de 
la inestabilidad financiera y el caos 
político.  El antisemitismo, 
como ha sido a lo largo de la historia, 
gran parte de la culpa se dirige hacia 
los Judíos, la cual a su vez, se ha 
manifestado de diversas maneras, 
como en la agresividad política de 
muchos países europeos, así también 
de países de otras partes del mundo 
que están en estrecha relación con 
estos países antisemitas (la hostilidad 
o discriminación hacia o contra los 
Judíos como grupo religioso o racial). 
Esta culpa hacia los Judíos ha sido 
un factor importante para alimentar 
el odio hacía el Judío durante cientos 
de años, especialmente desde la Edad 
Media. 
 En Egipto: En este enero se 
confirmó que dieciséis de algunos de 
los más avanzados aviones de combate 
F-16 y 200 tanques Abrams han de ser 
regalados al gobierno egipcio antes de 
los fines del 2013, bajo un acuerdo de 
ayuda extranjera firmado en 2010 con 
el entonces presidente Hosni Mubarak 
de Egipto, un viejo aliado de EE.UU.. 

Este regalo está siendo honrado y 
será transferido a un liderazgo bajo el 
nuevo presidente egipcio, Mohamed 
Morsi, quien en enero del 2010 hizo 
la siguiente declaración: "Queridos 
hermanos, no debemos olvidar de 
alimentar a nuestros hijos y nietos en 
el odio hacia los sionistas y los Judíos, 
y todos aquellos que los apoyan", 
dijo."Deben ser atendidos en el odio. 
El odio debe continuar."  Esta es la 
misma rabia que tiene Satanás contra 
los hijos de Dios, alcanzados por 
gracia! 
 En Iran: A principios de 
enero 2013, tres nuevos ministros son 
nombrados al gabinete de Morsi ... los 
tres son de larga historia miembros de la 
Hermandad Musulmana. En Febrero, 
Netanyahu afirmó que Irán está "más 
cerca que nunca" a la capacidad de 
construir una bomba nuclear. "También 
ha advertido de que al ritmo actual, la 
república islámica podría tener casi 
todo el material necesario para crear 
una primera bomba en el verano 
de 2013. El 20 de marzo 2013, El 
presidente Obama en su visita a Israel,  
le dice al Primer Ministro de Israel, 
Benjamín Netanyahu que EE.UU. no 
se interpondrá en el camino si Israel 
decide tomar una acción unilateral 
contra Irán. Dando entender de que 
Israel tiene la luz verde para atacar a 
Irán sin el respaldo militar de EE.UU.
El 20 de marzo 2013, el líder supremo 
iraní, el ayatolá Ali Jamenei, ofrece 
discurso para el Año Nuevo iraní 
(Nowruz) declarando, "Pero ellos 
(Israel) saben que si hacen el más 

mínimo error, la República Islámica 
aniquilará a Tel Aviv y Haifa hasta el 
polvo"
 El Reloj de Dios sigue 
marcando perfectamente al paso de los 
propósitos soberanos del Dios de Israel 
y ahora nuestro también, por Su gracia.  
Hay que no esperar para lo mero 
ultimo para estar preparados.  Hay que 
vivir preparados cada día esperando la 
venida del Señor y mientras, luchando 
con todo nuestro ser, ayudar a nuestra 
familia a estar preparados también.  
Mi blanco principal es poder oír en 
el día del Señor que me diga como 
líder de mi hogar lo que le fue dicho 
a Noé en Génesis 7:1, Dijo luego el 
Señor a Noé : “Entra tú y toda tu casa 
en el arca; porque a ti he visto justo 
delante de mí en esta generación.”  ¡Y 
en Segundo lugar, con las fuerzas del 
Señor ayudar a todos los que pueda 
para que también estén preparados 
para aquel día maravilloso! 
 Puedo visualizar y oír por fe 
aquellas palabras de mi Señor en aquel 
día, “Efraim Valverde III, entra tú y 
toda tu casa en el arca (entra en el gozo 
de tu Señor); porque a ti he visto justo 
delante de mí en esta generación.” 
¡Oh que anhelo de mi alma oír estas 
palabras!  
 ¡Ánimo! ¡En este momento 
en que usted está leyendo esto, está 
más cerca la venida del Señor que en 
cualquier otro momento de su vida! 
Dios te bendiga grandemente!“Pedid 
(orad, rogad) por la paz (que vengan El 
Príncipe de Paz) de Jerusalén…”  (Sal. 
122:6).



5w w w. e va lv e r d e . c o m  /  w w w. e va n g e l i o e t e r n o . o r g

5:19) que el Señor mismo nombra 
en múltiples ocasiones en Su 
evangelio, al cual inclusive llama: 
“el evangelio del reino de Dios” (Lc. 
4:43). De este reino Él mismo nos 
dice: “Porque he aquí el reino de 
Dios entre vosotros está” (Lc. 17:21).
 Dios, es Dios de Justicia. 
Nuestro Señor Jesucristo es “Dios... 
manifestado en carne” (1 Tim. 3:16). 
Él es el Rey de Justicia y por tanto 
es, “aquel varón”, que por el Espíritu 
Santo anunció Isaías que habría 
de reinar. “Jesucristo (como Dios 
Eterno) es el mismo ayer, y hoy, y 
por los siglos” (Heb. 13:8). Su reino 
por lo tanto no solamente ha sido, o 
será, sino que como Él, siempre es 
“el mismo”.
 Mas durante el curso del 
factor “tiempo”, que Él mismo 
creó, ha establecido Su “Reino de 
Justicia” entre los humanos, y esto 
de una manera más particular por 
conducto de Sus hijos, entre Su 
pueblo. Empezó con el “Justo Abel” 
(Heb. 11:4), y continuó en una 
forma limitada durante el curso de 
los milenios con Sus hijos fieles de 
entre los patriarcas, líderes, jueces, 
reyes y profetas, hasta el día en 
que llegó el Justo de los justos e 
hizo Su reino, un reino universal. 
Antes de esto el Señor formó a 
Su pueblo escogido: ISRAEL, 
y lo hizo oráculo de Sus leyes y 
mandamientos de justicia -por ello 
el Señor dijo que la salvación “viene 
de los Judíos” ( Jn. 4:22). Mas no 
era posible que la Justicia de Dios 
fuera instituida en Su perfección 
a nivel universal por conducto de 
vasos humanos imperfectos. Pues 
por razón de la herencia de pecado 
del Edén que mora en los hijos de 
Dios integrantes de Su pueblo, fue 
necesario que el mismo Padre como 
“el Hijo del hombre”, estableciera 
“El Reino de Justicia” aquí en la 
Tierra. Por eso dice: “Así que, por 
cuanto los hijos participaron de 
carne y sangre, Él (el Padre de 

los hijos) también participó de 
lo mismo, para destruir por la 

muerte al que tenía el imperio de la 
muerte, es a saber, al diablo, y librar 
a los que por el temor de la muerte 
estaban por toda la vida sujetos a 
servidumbre” (Heb. 2:14-15). 

Los integrantes del 
Reino de Justicia

 “El Reino de Justicia” opera 
hasta hoy entre un mundo lleno de 
injusticia. Y sobre este “reino de 
injusticia” ha presidido, hasta que 
sea “echado fuera” “el príncipe de 
este mundo” ( Jn. 12:31), “el dios 
de este siglo” (2 Cor. 4:4). Nadie 
puede negar el tremendo hecho que 
el mundo está lleno de injusticia. 
El dolor y la horrible miseria que 
prevalece en el mundo entero es 
producto innegable en todos sus 
aspectos de la injusticia humana.  
Mas lo triste y lamentable es que 
muchas de las mismas injusticias 
que existen entre el ambiente de 
un mundo que no conoce a Dios, 
existen también entre el pueblo del 
Señor que está llamado para ser “El 
Reino de Justicia” en este mundo. El 
apóstol Juan, movido por el Espíritu 
Santo, en forma cortante hace una 
tremenda declaración dividiendo 
en dos partes la humanidad entera: 
“En esto son manifiestos los hijos 
de Dios, y los hijos del diablo: 
cualquiera que no hace justicia, y 
que no ama a su hermano, no es de 
Dios” (1 Jn. 3:10).
 Juan apóstol está aquí 
mancomunando dos virtudes 
fundamentales que son distintivos 
indispensables en cada uno de los 
integrantes de “EL REINO DE 
JUSTICIA”. Pues el amor y la 
justicia es imposible que operen 
separados. El que ama no hace 
injusticia a quienes ama, y el que 
hace justicia es porque ama a 
aquellos a quien les hace justicia. Los 
únicos que pueden hacer justicia en 
la forma como lo ordena el Rey de 
Justicia son los fieles integrantes de 

Su reino, quienes están dispuestos a 
“negarse a sí mismos” para imitar el 
ejemplo de nuestro Rey, quien nos 
manda que amemos y bendigamos 
aun “a vuestros enemigos” (Mat. 
5:44).

 “Justicia”, es una de las 
virtudes que más se menciona 
en el Libro Santo, desde Génesis 
hasta Apocalipsis. Pero repito, 
lo lamentable es que en realidad 
son contados “los hijos del reino” 
quienes entienden en verdad lo que 
es “hacer justicia”. Son muy pocos 
los que realizan qué tan importante 
es delante de nuestro Dios el hacer 
justicia.  Una gran mayoría de entre 
los “hijos del reino” demuestra 
con sus hechos que para ellos el 
obrar justicia no es de importancia. 
Muchos ciertamente, obran 
injusticias en ignorancia, pero son 
muchos más los que entre “los 
hijos del reino” obran injusticias en 
diferentes formas conscientes de 
que no están haciendo bien, siendo 
ya prisioneros del engañador siguen 
haciendo injusticias “teniendo 
cauterizada la conciencia” (1 Tim. 
4:2).

El reino de injusticia

 Desde los días del “Justo 
Abel” hasta hoy, los hijos del Rey de 
Justicia, y los “príncipes” que entre 
ellos presiden en juicio, han vivido 
en medio de un ambiente contrario 

y negativo como lo es aquí “el reino 
de injusticia”. Sobre este reino 
preside “el dios de este siglo”, y sus 
integrantes son las multitudes de 
humanos que no reconocen a Dios, 
y que por lo tanto no le temen ni 
le sirven. En este ambiente la 
injusticia reina, y las multitudes de 
sus víctimas son la prueba innegable 
de ello. Injusticias en los gobiernos, 
en todos los países y en todos los 
niveles de los mismos. Injusticias 
en las cortes, por manos de jueces 
corruptos quienes se supone que 
están para impartir justicia y 
hacen lo contrario. Injusticias con 
las masas humanas de las clases 
pobres, por manos de los dueños 
del dinero, y de los que poseen 
autoridad en distintas formas sobre 
las multitudes.
 Mas también reina la 
injusticia en las multitudes entre los 
individuos, entre los matrimonios, 
entre las familias, entre los barrios 
y pueblos, entre las razas. Imposible 
sería el describir específicamente 
todas las formas de injusticias que 
prevalecen entre nuestros propios 
medios y alrededor del mundo 
entero. Y esto dicho no es solamente 
un comentario filosófico, mas una 
triste y desesperante realidad que 
consta a cada uno de los que este 
artículo leyeren; mayormente si el 
lector es o ha sido víctima del “reino 
de injusticias” en una u otra forma. 
El que los integrantes de ese reino 
hagan injusticias sin importarles y 
sin tener mala conciencia por ello, 
no debe de extrañarnos. Pero el ver 
que hagan lo injusto los integrantes 
del “Reino de Justicia” sin tener 
mala conciencia de ello, esto es lo 
triste y doloroso. Mas debemos de 
entender que a éstos precisamente es 
a los que el Espíritu Santo se refiere, 
al decir que tienen “cauterizada la 
conciencia”. Para ellos es el mensaje 
de reprensión que leemos a lo largo 
de todo el Libro Santo. Para ellos es 
también lo que basado en esa Santa 
Palabra aquí escribo.
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Pastor E. Valverde, Sr.
A ti, que has sido bautizado en 
el bautismo verdadero invocando 
el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo para el perdón de 
tus pecados, te pregunto: ¿Has 
acaso cumplido tú literalmente 
el texto citado, siendo bautizado 
en el nombre “Jehová” para ser 
salvo? Si tu respuesta fuere “sí”, 
entonces no leas este artículo. 
Inclusive los cristianos que han 
sido enseñados a creer en la 
Trinidad (la cual sabemos que no 
existe), se bautizan en los títulos: 
Padre, Hijo y Espíritu Santo, no 
en el sobrenombre “Jehová”. Y 
aun el mismo movimiento de los 
llamados “Testigos de Jehová”, 
bautizan también usando la 
misma fórmula como todas las 
demás organizaciones Trinitarias 
(incluyendo Roma), no en el 
sobrenombre “Jehová”.
 Recuerdo hace algunos 
años, refiriéndose precisamente 
al texto citado, un profesor, me 
preguntó con mucha sinceridad 
que si había en realidad salvación 
al invocar el “nombre Jehová”, 
como se lee en el texto inicial. 
Gracias a Dios que ya para ese 
tiempo tenía la información 
apropiada al respecto, y pude 
darle la explicación necesaria. 
Pero son muchos los creyentes, 
y aun los inconversos, que con 
la misma sinceridad siguen 
haciendo la misma pregunta. 
Por esa y otras razones más, he 
sentido de parte de mi Señor 
Jesús el volver a escribir sobre 
este tema (y digo “volver”, porque 
inclusive he escrito ya un pequeño 
libro al respecto). Pues desde 
el momento en el que nuestra 
salvación reside precisamente en 

el “NOMBRE” (Hch. 4:12), nos 
es imperativo el estar claros sobre 
cuál es el Nombre de Dios. Yo sé 
hoy que este asunto es de suprema 
importancia, y que ningún 
cristiano sincero podrá negarlo, 
o ignorarlo (y digo “sé hoy”, 
porque cuando Dios me dio que 
me fijara más seriamente sobre 
este tema, hace unos pocos años, 
yo mismo no le di entonces la 
importancia que para este tiempo 
sé que tiene. Y esto precisamente 
al ver la tremenda reacción que 
ha causado esta supuestamente 
sencilla aclaración, al paso de 
estos últimos años entre nuestro 
ambiente cristiano de habla 
hispana).
 Cabe desde aquí hacer 
bien claro el hecho de que este 
asunto no es un tema doctrinal. 
No es algo que requiere 
revelación Divina como lo es en 
el caso de los misterios bíblicos. 
Aquí se trata más bien de fijarse 
en el valor y significado de las 
letras y palabras, como también 
los tiempos, lugares y maneras 
en que la fórmula original fue 
cambiada. Es pues, un problema 
mental, que puede solucionarlo 
el que lo tiene, conociendo la 
variación de los idiomas, la basta 
diversidad de versiones bíblicas y 
la mentalidad de los traductores.

Mis observaciones 
originales

 Por mi parte, desde mis 
principios en el camino del 
Señor, me llamó la atención 
el hecho de que en la versión 
bíblica antigua Reina-Valera de 
1603 (que es la que hasta hoy uso 
y recomiendo), el sobrenombre 

El mensaje del Rey de Justicia no 
es para los que no le conocen, por 
la sencilla razón de que Dios no les 
habla a los que Él sabe que no le van 
a oír, y mucho menos a hacerle caso. 
Las listas de injusticias y de pecados 
que el Espíritu Santo señala en 
diferentes partes del Libro Santo, 
y más particularmente en el Nuevo 
Testamento (como Rom. 1:18-
32, Gál. 5:19-21, Stg. 4:1-4 y las 
demás), no están dirigidas al mundo 
incrédulo sino a los integrantes del 
“Reino de Justicia”. Son la voz de 
Dios dirigida a los que profesamos 
conocer y servir al Rey de Justicia, 
a Jesucristo el Señor, para que 
sabiendo bien Su voluntad por Su 
Palabra, caminemos con Su ayuda 
siguiendo el ejemplo que Él nos 
marcó al venir en carne y vivir aquí 
haciendo justicia en medio de un 
mundo lleno de injusticia.

Los príncipes del Reino

 Mas gracias al Señor que 
siempre ha obrado para que haya 
en Su reino quienes hagan justicia, 
y estos son los “príncipes (que) 
presidirán en juicio (justicia)” que 
profetizó Isaías. Hombres de Dios, 
imperfectos ciertamente, pero 
en cuyo corazón está el intenso 
anhelo de vivir justamente, y como 
“Príncipes del Reino de Justicia”, 
juzgar justo juicio. Y esto no 
solamente entre su propio pueblo, 
mas también entre todos aquellos a 
quienes su bendición alcanzare.
Estos “Príncipes del Reino de 
Justicia” caminan siguiendo 
fielmente los pasos del Rey. 
Ministros verdaderos de Dios, 
humildes pastores del rebaño de 
Jesucristo el Señor.  Estos servidores 
no pertenecen a ningún grupo 
o denominación particular, su 
llamamiento para hacer justicia es 
altamente espiritual, y por lo tanto 
opera por encima de las muchas 
pasiones y políticas que les rodean. 
Su lugar como “Príncipes del Reino 
de Justicia”, no es un “título oficial”, 

sino un lugar de honra netamente 
espiritual, que con su actuación 
justa han ganado en el corazón 
de los pocos o muchos a quienes 
sirven.  Hombres fieles, quienes al 
pasar de los años han convencido 
tanto a Dios como a quienes han 
servido. Hombres de Dios, cuya 
determinación de vivir y anunciar 
justicia ha sido probada. Estos fieles 
pastores que apacientan “la grey de 
Dios... no como teniendo señorío 
sobre las heredades del Señor” (1 
Ped. 5:1-4), son “dechados” entre “El 
Reino”.  Ellos son cual espejos de la 
misma Divinidad, en cuyas vidas se 
refleja maravillosamente “este sentir 
que hubo también en Cristo Jesús” 
(Léase toda la porción en Fil. 2:3-
5). Estos no son multitudes sino 
más bien el remanente fiel, parte 
de la “manada pequeña” de que nos 
habla nuestro Rey. Estos “Príncipes 
del Reino de Justicia” han sido en 
todas las edades y hasta hoy, esos 
“ministros de Dios” a quienes se 
refiere el apóstol Pablo, en cuya 
vidas están cumplidos muchos de los 
distintivos que el apóstol describe en 
2 Corintios 6:4-10. ¿Quiénes son? 
¿Cuántos son?  ¿En dónde están?  
Lo sabe primeramente el Rey de 
Justicia, mas también lo saben 
aquellos integrantes del “Reino” 
quienes tienen la bendición de ser 
ministrados por estos “príncipes”.  
 Estos ministros de Dios 
no reclaman aquí honras, títulos, 
reconocimientos, beneficios o más. 
Inclusive, los que están por Dios 
contados en este número, al estar 
leyendo ésto, aun con lágrimas 
delante del Rey, se consideran 
indignos de semejante honor. 
Mas esa actitud es precisamente 
la prueba de que son “Príncipes 
del Reino de Justicia”.  Daniel 
dice de estos: “Y los entendidos 
resplandecerán como el resplandor 
del firmamento; y los que enseñan 
a justicia la multitud, como las 
estrellas a perpetua eternidad”  (Dn. 
12:3). 

“Jehová” un sobrenombre de Dios
“Y será que cualquiera que invocare el 

nombre de Jehová, será salvo”
 (Joel 2:32).
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“Jehová” aparece solamente en 
el Antiguo Testamento. Me fijé 
inclusive, que cuando el Señor 
Jesús o Sus apóstoles, citan algunos 
de los textos que en el Antiguo 
Testamento se usa “Jehová”, en el 
Nuevo Testamento se remplazan 
por “Señor”. Observé también que 
en la versión en ingles King James, 
no se menciona en lo absoluto 
el sobrenombre “Jehová”, sino 
que a lo largo de todo el Antiguo 
Testamento en vez de “Jehová” se 
usa “LORD” (SEÑOR).
 Pero pasaron muchos 
años en los que, ignorando mis 
observaciones iniciales, yo mismo 
me acostumbré a usar con toda 
naturalidad el sobrenombre 
“Jehová”. Y más por cuanto 
miraba que no solamente entre 
nuestro propio ambiente, sino 
que también a través de fronteras 
y denominaciones, todos los 
hispanos lo usaban. Y como ha 
acontecido con la grande mayoría 
de ellos, también en mi sentir el 
sobrenombre “Jehová” cobró un 
valor y un respeto que muchas veces 
aun sobrepasaba al “NOMBRE 
que es sobre todo nombre” (Fil. 
2:9) (Por cierto, que en muchos de 
mis escritos antiguos, grabaciones 
fonéticas, y aun en algunos de mis 
himnos, aparece el sobrenombre 
“Jehová”).
 Mas llegó un día en que 
mi Señor Jesús obró para que 
yo me diera cuenta de otros 
muchos detalles más aparte de 
mis observaciones iniciales, y al 
entenderlas, mi convencimiento 
sobre este asunto fue completo. 
Ya afirmado, empecé a declarar 
el negocio al Pueblo de Dios, 
empezando en el púlpito del 
“Templo Filadelfia” en Salinas. 
Mas repito que nunca me imaginé 
en esos días el tremendo efecto 
que esta aclaración iba a causar, 
tanto en lo positivo, como en lo 
negativo. Pues para muchos ha 
sido cual un despertar al darse 

cuenta lo que sobre este tema he 
explicado, lo confirman algunas 
versiones bíblicas, y lo explican 
aun más ampliamente varios 
diccionarios y enciclopedias. Una 
es la enciclopedia americana –
Jefferson Charles E.– (Ingles), que 
en el volumen 16, en las páginas 8 
y 9, tiene una extensa explicación 
que principia así: “JEHOVÁ: una 
pronunciación errónea del Nombre 
del Dios de Israel en la Biblia”.
Y continúa dando datos y 
explicaciones que son conocidas 
para muchos de mis lectores, 
empezando con el hecho de que 
el Nombre original de Dios está 
compuesto de cuatro consonantes 
conocidas popularmente como el 
Tetragrámaton (YHWH), que no 
se puede pronunciar porque carece 
de vocales. A este Nombre Divino, 
no los rabinos sabios del Judaísmo, 
sino eruditos gentiles, en tiempos 
antes del Nuevo Testamento le 
agregaron las vocales “a” y “e” para 
pronunciarlo “YAHWEH”.
 Es pues conocido el hecho, 
mayormente entre los círculos de 
erudición bíblica, de que el término 
“JEHOVÁ” es una mixtura artificial 
hecha por los gentiles, usando las 
vocales del término “ADONAI” 
(usado hasta hoy por los Judíos 
devotos para referirse a Dios) y las 
consonantes del Nombre Divino 
original, “YHWH”, que los Judíos 
devotos hasta hoy no se atreven a 
pronunciar. Por cierto que fueron 
también gentiles (no Judíos) 
quienes hicieron no solamente el 
arreglo “YAHWEH”, sino aun 
otros más, de los cuales el último es 
“Jehová”.

Un dato explicativo 
importante

 Transcribo a continuación 
el sexto párrafo de: “Principios de 
Traducción” en la versión “La Biblia 
de las Américas”, en la página 5:
EL NOMBRE DE DIOS: para el 

Nombre de Dios hay varias palabras 
en Hebreo, una de las más comunes 
es “Elohim” traducido: “Dios”; otro 
es “Adonai” traducido: “Señor”, 
pero el Nombre asignado a Dios 
como Su Nombre especial o Su 
Nombre propio, tiene en Hebreo 
estas cuatro letras “YHWH”. 
Este no es pronunciado por los 
hebreos debido a la reverencia a 
lo sagrado de este Nombre de la 
Divinidad, y lo sustituían por otro 
de los nombres de Dios. La versión 
griega del Antiguo Testamento, 
conocida como la septuagésima 
(LXX), o Versión de los Setenta, 
traduce “YHWH” generalmente 
por “Kurios” (Señor), y la Vulgata 
Latina, que tuvo también una gran 
influencia en la traducción de la 
Biblia a muchos idiomas, lo traduce 
como “Dominus” (Señor). En la 
Biblia de las Américas, hemos 
usado el nombre de “SEÑOR” 
(todo en mayúsculas) para traducir 
el Tetragrámaton. Cuando este 
Nombre ocurre junto al nombre 
hebreo “Adonai” (Señor) entonces 
“YHWH” es traducido a “DIOS” 
(todo en mayúsculas) con la nota 
correspondiente. Algunas versiones 
traducen este Nombre por “Jehová” 
y otras por “Yavé” o “Yahweh”.
 Como podrá entender mi 
estimado lector, los editores de la 
versión bíblica aludida, no están 
cometiendo ningún pecado al no 
usar el sobrenombre “Jehová” en 
su traducción, y la razón para no 
hacerlo está explicada claramente. 
Inclusive cualquier cristiano de 
habla hispana puede ver que las 
versiones católicas de uso común 
no usan el sobrenombre “Jehová”. Y 
a esto debo de agregar el hecho de 
que la gran mayoría de las versiones 
bíblicas en todos los idiomas 
mayores (empezando con el inglés) 
usan el mismo razonamiento de la 
Biblia de las Américas.
 La verdad es que, por la 
razón que fuere, son las versiones 
en español de uso común entre 

nosotros los cristianos de habla 
hispana en las que es popular el uso 
del sobrenombre “Jehová”, como 
ya menciono que no lo es entre 
los demás idiomas mayores. Esto 
fácilmente lo puede comprobar 
quien quiera, pues todo lo que 
se necesita hacer es examinar las 
versiones en esos otros idiomas.

Varios razonamientos 
bíblicos

Sobre el Nombre Divino 
“YHWH”, se le ordenó a Israel: 
“No tomarás el Nombre del Señor 
tu Dios en vano” (Éx. 20:7). Y 
movidos por una gran reverencia, 
hasta hoy no lo pronuncian. 
Mas también es realidad que ese 
Nombre Divino no les fue dado 
para que lo pronunciaran, sino para 
que ellos (y en su turno Faraón y 
todos los enemigos del Pueblo 
Escogido), entendiesen quién es el 
Dios de Israel.
 El significado de las cuatro 
consonantes simbólicas, “YHWH” 
es: “YO SOY EL QUE SOY” 
(Éx. 3:14). La abreviación “JAH” 
(“YAH” en hebreo) que aparece 
en varios Salmos (entre ellos el 
68, 115…), es la parte inicial del 
Nombre “YASHUA”, en el original 
hebreo (pronunciado “JESÚS” en 
español). En “YAH”, Dios declara: 
“YO SOY” y en “SHUA” declara: 
“SALVADOR”. Uniendo los dos 
términos, Dios dice: “YO SOY 
EL SALVADOR”, formando así 
el “NOMBRE QUE ES SOBRE 
TODO NOMBRE” (Fil. 2:9).
 Este Santo Nombre, 
YASHUA HA MASHIA 
ADONAI, no solamente se 
puede pronunciar, mas es aun el 
NOMBRE que debemos invocar 
para ser salvos (Hch. 22:16). Es 
el NOMBRE al cual el Espíritu 
Santo se refiere cuando habla por 
medio del profeta Joel en el texto 
inicial; pues Joel no se refiere al 
Continua en la pág....10
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Le doy muchas gracias 
a nuestro gran Dios y 
Salvador, Jesucristo el 

Señor, por el gran privilegio de 
poder saludar a nuestros hermanos 
y amigos lectores por medio de 
esta publicación que ha sido y 
sigue siendo de mucha bendición a 
muchas de nuestras vidas.  También 
le doy muchas gracias al Señor 
Jesús por poner los medios para 
que mi esposa, Laura, y nuestro hijo 
menor, Gilbert II, y yo pudiéramos 
asistir al Seminario Bíblico que se 
llevó a cabo los días 28 hasta el 30 
de diciembre del 2012 en Salinas, 
California.  Para nosotros fue de 
mucha bendición el poder saludar, 
abrazar y convivir con muchos de 
nuestros hermanos que no habíamos 
visto por un tiempo, ya que hasta 
la fecha seguimos radicando en 
México donde seguimos poniendo 
nuestra grano de arena para servir a 
nuestros hermanos de la república.  
Gracias al Señor Jesús por usar los 
labios de nuestro pastor Efraím 
Valverde III para recordarnos de 
la inminente Segunda Venida de 
nuestro Dios y la urgencia que 
debe de haber en los hijos de Dios 
de caminar humillados y limpios 
delante de Él.  Nos dijo de la 
importancia de no olvidarnos de 
las verdades fundamentales que 
hemos oído, recibido y creído pero 
juntamente con estas verdades la 
urgencia de poder identificar y 
manifestar en nuestras vidas los 
valores espirituales fundamentales.  
También nos recordó la importancia 
de transmitir estas verdades y 
valores fundamentales a nuestros 
hijos.  El Señor lo usó también 
para recordarnos que nuestro 

llamamiento como hijos de 
Dios es santo, celestial,  y 
soberano  y que debemos 
caminar delante de Dios y 
de los hombres honrando esta 
vocación sublime. Pudimos 
recordar inevitablemente, la 
memoria de nuestro patriarca e 
inolvidable anciano, E. Valverde, 
Sr., quien fue el faro que Dios 
usó para que aprendiéramos a 
distinguir esa luz verdadera, y 
a caminar en verdad y viviendo 
verdad en estas maravillosos 
tesoros que nos enseñó. Gracias 
al Señor Jesús que también 
hubo instrucción específica para 
nuestros jóvenes enfocándose 
en la importancia de guardar 
su testimonio y así  honrarse 
a sí mismos y a sus padres.   
Una vez más el Señor Jesús 
confirmó el mensaje  y los 

varios cientos de hermanos, 
incluyendo un buen número 
de pastores compañeros de 
varios estados, pudimos llorar, 
clamar, gritar, cantar y danzar 
juntos en Su presencia.  Y el 
gozo se extendió hasta el lunes 
en la noche donde pudimos 
reunirnos para escuchar el 
consejo de la Palabra de Dios 

y recibir el año nuevo clamando 
al Señor por Su misericordia y 
guianza en este año del 2013.  Ya 
estamos a los finales del mes de 
marzo.  El tiempo sigue avanzando 
inexorablemente.  Sigamos orando 
por nuestro hermano mayor, Israel, 
el reloj de Dios.  Cuán grande ha 
sido Su paciencia para nosotros 
y reconocemos una vez más que 

sin Él nada somos 
y nada podemos 
hacer.  Pero estamos 
determinados para 
terminar con gozo 
nuestra carrera y 
el Señor sabe que 
estamos dispuestos 
de pagar el precio 
de humillación y 
obediencia para 
poder llegar hasta 
el final con la ayuda 
de nuestro Dios.  
También le damos 
muchas gracias a 

nuestro Dios por la sanidad que 
ha hecho y sigue confirmando en 
nuestro hijo, Gilbert. Desde el mes 
de diciembre hemos visto la mano 
maravillosa de Dios en su vida y que 
le ha librado de las convulsiones 
epilépticas que había sufrido 
por muchos años.  Muchísimas 
gracias a todos los pastores y 
congregaciones que nos apoyaron 
y siguen apoyándonos con sus 
ayunos y oraciones.  Estamos en 
deuda con ustedes. Y sigan orando 
por nuestro hijo mayor, Andrés, 
para que pronto el Señor Jesús 
regrese su corazón hacia Él. 

Atentamente, su hermano,
Gilberto Tienda

Reporte de Actividad en "Salinas, CA"
Hno. Gilberto Tienda
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Reporte de Actividad en " El Salvador"

La Paz del Señor Jesucristo 
a cada uno de mis amados 
hermanos que tiene esa gran 

bendición de tener en sus manos la 
Revista Internacional Maranatha.
 Estuvimos una vez más 
en Sonsonate, el Salvador, donde 
pastorea nuestro hermano Mario 
Sion, en la reunión de pastores. 
Hubo una asistencia de pastores 
y congregaciones de diferentes 
países, atentos a la enseñanza que 
compartía el pastor Efraim Valverde 
III. Bien atentos, escuchaban y 
“escudriñaban las Escrituras para 
ver si estas cosas eran así” (Hch. 
17:11).
 Temas: La Teocracia, La 
Unicidad, Israel etc. De aquí, de 

Honduras, viajé con mi esposa; 
nos fue de gran ayuda y alegría 
ver a nuestro hermano de nuevo, 
confirmando las enseñanzas que 
hemos recibido. La enseñanza para 
las familias, fue un impacto a mi 
vida espiritual. Es un muy pequeño 

el espacio para escribir de la manera 
que Dios se glorificó en ese lugar.
 Oremos para que estas 
actividades se sigan haciendo en 
Centro América. Estemos unidos, 
y quiero animarles a mis hermanos 
para que sigan haciendo ese valioso 

esfuerzo, y los que no lo están 
haciendo, que lo hagan.

¡Shalom!
Pastor Orlando Fernández,
de Honduras.

Pastor  Orlando Fernández

Reporte de Actividad en " Juxtlahuaca, México"
Pastor Néstor Quintanar

Gracias doy al Eterno 
Dios y Salvador Nuestro 
Jesucristo por el privilegio 

que nos dio de ser participantes de 
esta confraternidad que año con 
año se hace por esta región de la 
Mixteca Oaxaqueña. 
 Las actividades dieron 
inicio el día viernes 1 de febrero 
con la participación de los 
jóvenes en la explanada del H. 
Ayuntamiento, con la presentación 
de diversos dramas, entre ellos el 
presentado de manera especial por 
los jóvenes de Purépero, Mich., y 
los niños de San Martín Peras, así 
como cantos, y la exposición del 
mensaje de salvación por el pastor 
Alfredo Córcoles. Por la tarde en las 
instalaciones de la iglesia “Templo 
Horeb”, el Pastor Alfredo Córcoles, 
nos recordó la importancia de 
conocer la voz del Señor, para no 
ser llevados por aquellas voces 
que solo son imitación, “la esposa 
(Iglesia) debe afinar su oído para 

distinguir bien la voz de su Esposo 
(Señor Jesús)”. El día sábado 
se comenzó con el desayuno, 
y participando en la Palabra, el 
Pastor Efraim Valverde III, quien 
nos habló de la paciencia que el 
Señor ha mostrado para con Su 
pueblo. Nos animó a buscar servir 
al Señor con todo nuestro corazón, 
deseando esa relación íntima con 
nuestro Señor Jesús, y una vez más 
se nos recordó que “nada hagáis por 
contienda o por vanagloria; antes 
bien en humildad, estimándoos 
inferiores los unos a los otros” (Fil. 
2:3), explicando que la raíz de toda 
soberbia es la vanagloria. Solo 
seremos agradables si mostramos 
una humillación de “mente”, donde 
entiendo que sin Él nada soy, nada 
puedo, nada tengo y nada sé. El 
Hno. Gilbert Tienda nos habló 
acerca de las marcas que operan 
en nuestras mentes, las influencias 
tanto positivas como negativas que 
traspasan hasta la eternidad. Por la 

tarde, el pastor Efraim Valverde III, 
invitó a todos los hnos. casados que 
pasaran al frente para orar y clamar 
por la misericordia del Señor, 
reconociendo la gran necesidad 
que tenemos de ser guiados por 
las manos del Señor Jesús, y no 
de nosotros mismos; las hermanas 
también fueron invitadas a orar 
y por último los jóvenes. “Aún 
hay tiempo de ser instruidos con 
la verdad, de andar en la verdad, 
haciendo la voluntad de nuestro 
Señor, si en verdad entendemos las 
verdades”, fue de gran bendición 
esta oración, el Señor nos bendijo 
con Su presencia. Por la noche, la 
participación de la Banda “Horeb”, 
donde nuestros amados hermanos 
pudieron gozarse en la presencia del 
Señor. El día domingo comenzamos 
la actividad con los saludos de los 
pastores de diferentes lugares, 
nuestro hermano Elías Murillo de 
Guadalajara, Jal., continuó con la 
exposición de la Palabra de Dios, 

explicando que no se puede caminar 
solo con el conocimiento y no tener 
fruto; mientras tanto los pastores 
presididos por el pastor Efraim III, 
tuvimos una reunión donde nos 
provocó a caminar en sinceridad y 
seriedad; lo que nos fue de mucha 
bendición. Posteriormente dieron 
paso a los bautismos, donde un 
total de 31 almas fueron alcanzadas 
y sumergidas en las aguas del 
bautismo para perdón de sus 
pecados en el Nombre Glorioso de 
Nuestro Señor Jesucristo.
Damos gracias a todos por su 
presencia, a nuestras hermanas 
que preparan los alimentos para 
los santos del Altísimo, gracias al 
Señor por Su mucha misericordia. 
Dios los bendiga, porque con su 
presencia siguen apoyando esta 
actividad.

Hno. Néstor Quintanar Guzmán.
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Nombre Divino “YHWH” (que 
no se puede pronunciar), mucho 
menos al sobrenombre “Jehová”. Es 
al “NOMBRE que es sobre todo 
nombre”: JESÚS EL CRISTO, 
JESUCRISTO EL SEÑOR en 
español.
 El Señor JESÚS no dijo 
que seríamos aborrecidos por 
causa de las cuatro letras del 
Tetragrámaton, mucho menos por 
el sobrenombre “Jehová”. Dijo en 
cambio que seríamos “aborrecidos 
por causa de SU NOMBRE” (Mat. 
24:9). Los apóstoles padecieron y 
fueron llevados aun hasta la muerte 
por amor de SU NOMBRE; no 
por ningún otro, mucho menos por 
el sobrenombre “Jehová”.
 El NOMBRE que hasta 
Bethlehem (Mat. 1:21) estaba 
oculto (Gén. 32:29 y Jue. 13:18), 
y que a su tiempo fue revelado por 
Dios mismo en Su manifestación 
en carne (1 Tim. 3:16), es 
JESUCRISTO EL SEÑOR. Esta 
revelación, “habiendo comenzado a 
ser publicada por el Señor, ha sido 
confirmada hasta nosotros por los 
que oyeron” (Heb. 2:3), y la tenemos 
hoy en los Escritos Sagrados del 

Nuevo Testamento.
 Por lo tanto, al igual que 
nuestros hermanos los apóstoles, 
en el principio, ahora también 
nosotros como cristianos en este 
tiempo, hemos sido llamados 
a invocar para salvación y para 
sanidad, para honrar, glorificar y 
para anunciar ante el mundo entero 
el NOMBRE Divino y Supremo 
de Dios: JESÚS EL SEÑOR.
 Nosotros no tenemos 
ninguna obligación de anunciar 
hoy, ni el Nombre Divino original 
misterioso e impronunciable 
(YHWH), ni ningún otro de los 
nombres con que Dios es nombrado, 
mucho menos con un sobrenombre 
que en tiempos anteriores los 
gentiles le compusieron a Dios, 
como lo es “Jehová”.

Otros razonamientos 
innegables

 Lo que creemos y sabemos 
que “nuestro Dios, UNO ES” 
(Dtn. 6:4); lo que entendemos que 
“JESUCRISTO es EL SEÑOR” 
(Fil. 2:11), y que en ese SANTO 
NOMBRE hemos sido bautizados 
para el perdón de nuestros pecados 
(Hch. 2:38); los que inclusive somos 

distinguidos por los creyentes en 
la Trinidad como gente de “El 
Nombre”, no tiene caso que al 
predicar o al testificar de nuestra 
salvación estemos anunciando dos 
nombres: el sobrenombre “Jehová” 
al citar el Antiguo Testamento, y el 
Nombre del Señor Jesús al citar el 
Nuevo Testamento. Lo que resulta 
al hacer tal cosa es lo siguiente: 
(1) Confundir a las personas 
sencillas, quienes no teniendo 
amplio conocimiento de la Biblia, 
no saben de quién se trata cuando 
el predicador habla de “Jehová”, 
pues ellos solamente saben de 
“Jesucristo nuestro Señor”. (2) 
Confundir aun más a aquellos que 
están creyendo que en Dios hay 
Tres Personas distintas: el Padre, 
el Hijo y el Espíritu Santo. (3) 
Confirmar en su falsa enseñanza a 
los que creen que en la Divinidad 
hay dos Dioses, uno mayor y otro 
menor: “Jehová el Todopoderoso, 
y Jesucristo su mensajero”. (4) 
Confundir innecesariamente la 
mente del niño que apenas empieza 
a hablar, cuando sus padres muy 
cristianamente tratan de que 
memorice el Salmo 23, diciendo: 
“Jehová es mi pastor…” Luego 
le hablan también de la vida del 

Señor Jesús y del amor que Él tiene 
para los niños, formando así en su 
mente una confusión: ¿Quién es 
“Jehová” y quién es el Señor Jesús? 
El problema provocado, tienen 
ahora que explicarlo sus padres, 
quienes saben que DIOS ES UNO. 
¡Esto es absurdo!.

El respeto hacia el 
Nombre

 Entre los cristianos de 
habla hispana, el respeto hacia el 
Nombre Supremo de Dios, JESÚS, 
es muy escaso. Pues se usa en forma 
tan común, que raya en lo vulgar y 
aun en lo blasfemo. Por razón de 
que en español no hay ninguna 
diferencia para referirse a JESÚS 
EL SEÑOR y a “Jesús García, 
etc...,” esto ha provocado un alto 
grado de irreverencia hacia el Santo 
Nombre de JESÚS EL SEÑOR 
entre nosotros los hispanos. En 
inglés, JESÚS se escribe igual 
pero se pronuncia: “YISAS”, y a 
nadie se le nombra o se le llama 
en esa forma a parte del Señor. En 
español, el llamarse Jesús es lo más 
común. Así que “Jesús L.”, lleno de 

Jehová...Viene de la pág...07

Reporte de Actividad en "San Luis Rio Colorado, México"
Hno. Gabriel Padilla, III

Le damos gracias a Dios 
que nos permitió haber 
llevado a cabo nuestra 

confraternidad en San Luis 
R.C donde pastorea nuestro 
hermano Rubén Padilla. Fue de 
grande bendición para nosotros 
y sentimos el apoyo de nuestros 
hermanos que pudieron estar con 
nosotros. También en particular 
le doy gracias a Dios que mi 

hermano Efraim Valverde. III 
hizo el esfuerzo de poder estar 
con nosotros y a la misma vez 
ministrarle al pueblo de Dios. 
Nuestro hermano nos habló de 
lo indispensable de caminar 
conectados de día a día con el 
Señor y no desprendernos de Él 
para que así podamos "llevar 
mucho fruto" (Jn. 15) sabiendo 
que sin El Señor "nada podéis 

hacer". También nuestro hermano 
Arturo Ríos de King City, CA  nos 
estuvo hablando de la resurrección 
el sábado por la mañana, fue de 
grande edificación para muchos 
de nosotros pues a la vez fuimos 
reconfirmados por las enseñanzas 
que recibimos del hermano Efraim 
V. Sr. al oírlas una vez más. Pido 
la oración por la congregación en 
San Luis y por su Pastor Rubén, 

que Dios sigua abriendo puertas 
grandes por estos lados y así salga 
el mensaje verdadero. Gracias a 
todos nuestros 
hermanos y Dios los bendiga. 

Shalom!
 
Gabriel Padilla III.

Continúa en la pág....12
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El Antisemitismo Va En Aumento
Hno. Shlomo Hizak

Nuestro conflicto no es 
sólo con Gaza, también 
lo es con todos los 

países vecinos, incluido el mundo 
musulmán y algunas personas 
de Europa. También lo tenemos 
con muchas de las naciones 
del mundo, y no es sólo en las 
mentes de la gente sino también 
a un nivel oficial. Es muy doloroso 
ver que las iglesias tradicionales 
y algunos otros del mundo 
evangélico hayan adoptado 
una teología liberal negando la 
existencia de los Judíos y la Tierra 
de Israel. Es una teología que ha 
sufrido un cambio en una nueva 
forma de interpretación, donde se 
miran numerosos movimientos 
de cristianos en muchos países 
apoyando a los palestinos. Yo 
pregunto: ¿Tendremos otro 
holocausto? Quiero recordar las 
palabras que se encuentran en el 
libro de Zacarías 2:8

“…porque el que os toca, toca a la 
niña de su ojo.”

 El espíritu del antise-
mitismo es el que ha querido 
destruir nuestra nación y extinguir 
a nuestro pueblo de Israel, esto 
siempre ha existido, ha sido parte 

de nuestra historia desde el tiempo 
que comenzamos nuestra jornada. 
 No fue hace muchos años 
cuando convocaron la Solución 
Final del problema Judíos en el 
mundo, aun así, el 14 de mayo 
1948 Israel se convirtió en un 
Estado. Las impresiones de este 
hecho durante estos años fueron 
muchas y algunas de ellas siempre 
las tengo en mi memoria, yo era 
joven cuando escuchaba decir a 
los árabes en Jerusalem: “Maten a 
los Judíos”. Recuerdo los disparos, 
la guerra, el derramamiento de 
sangre y a un mundo musulmán 
reclamando la Tierra Prometida 
como de su propiedad.  
 Entendemos que 
solamente hay un país Judío y es 
ISRAEL, en cambio, hay veintidós 
países árabes y 56 miembros de 
la Organización de los Estados 
Islámicos. Estos países hoy en día 
hablan de tener otro estado árabe 
que se llame Palestina. Nunca 
antes en la Historia ha habido 
un país como tal, los árabes y 
beduinos que actualmente están 
en Israel han venido de países 
vecinos como peregrinos y se han 
establecido a través del tiempo 
en esta Tierra, han llegado de 
lugares tan lejos como Sudán. 
Aquí les menciono solo un poco 
de historia sobre las diferentes 
comunidades árabes que viven 
actualmente en nuestra Tierra. 
En cambio, siempre ha habido un 
remanente de comunidades judías 
que han vivido en el país de Israel, 
son quienes han sido sometidos 
y han sido presionados por todos 
los gobernantes extranjeros que 
han estado en la Tierra de Israel 
durante diferentes tiempos de 
nuestra historia.

Después de 2000 años, hemos 
retornado a nuestro país de más 
de cien naciones, esto es una 
confirmación de las promesas 
divinas. Hemos logrado 
reconstruir nuestra Tierra porque 
a través del tiempo y después de 
tantos años que fuera descuidada 
y al no haber estado el propietario, 
ya se había vuelto desértica. Pero, 
¡Ya hemos regresado!
 En mis oraciones y a cada 
momento vienen a mi corazón 
estos versos que me dan consuelo:
“He aquí, no se adormecerá 

ni dormirá El que guarda a 
Israel.”Salmo 121:4
¡Venceremos! Así como el Señor 
nos ayudó en el pasado, Él nos 
ayudará hoy. ¡ISRAEL NO 
SERÁ DESTRUIDO, ISRAEL 
DEBE VIVIR! Estaremos juntos 
con nuestros amigos cristianos de 
muchas naciones, ya que con sus 
oraciones y apoyo moveremos 
montañas. 
 

Actualmente en nuestras sinagogas 
de Israel se está ofreciendo una 
oración muy especial: Pedimos 
que haya PAZ en nuestra Tierra. 
Hace un tiempo Turquía estaba 
lista para declarar la guerra a Siria 
por algunos cohetes caídos en 
su país. ¿Qué diremos nosotros 
que por más de once años miles 
de misiles han sido lanzados a 
la parte sur de nuestro estado y 
más de medio millón de nuestra 
gente tiene que estar en refugios 
antiaéreos? No debemos callar. 
En la Tierra de Israel nosotros los 

Judíos y árabes vivimos juntos y 
trabajamos juntos. Oremos por la 
Paz de Jerusalem.

“Que la esperanza bendita 
de paz pronto acontezca en 
Su Tierra por la Simiente de 
Abraham”.
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“Sells, Arizona - Un bombero murió 
y otros dos resultaron heridos en el 
accidente de un solo vehículo esta 
mañana, mientras que la lucha 
contra el fuego Montezuma ardía 
en el área suroeste de la montaña  
Baboquivari de Tucson, Arizona”. 

“Los tres bomberos estaban en ruta 
hacia el incendio, en un camión 
de bomberos pequeño, en la Ruta 
Federal 19, cerca del poste marcador 
de la milla 22, cuando el vehículo 
se dio la vuelta, dos de los bomberos 
fueron trasladados a un hospital 
cercano para recibir tratamiento, y el 
otro murió en el lugar del accidente”. 

Este es el evento que cambió mi 
vida, en el día 8 de junio, 2012. 

     Mi nombre es Andy Rosales, y 
por la gracia de Dios he sobrevivido 
este accidente. Cuando todo 
esto sucedió yo estaba pidiendo 
a Dios la sanidad física, pero 
Él me dio algo mejor; primera 
"curación espiritual" que era algo 
que realmente yo necesitaba. Me 
llamé cristiano por muchos años, 
pero al igual que muchos yo era 
demasiado perezoso para actuar 
como tal. He intentado muchas 
veces servir a Dios a mi manera, 
pero todos sabemos que sólo hay 
una manera de servir a Dios y 
esa es ¡de todo corazón! Esto lo 
aprendí a través del accidente. 
Recuerdo que un par de semanas 

antes del accidente le estaba 
pidiendo a Dios fortaleza y coraje 
para servirle como yo sabía que 
debía hacerlo. Yo no sabía que 
me iba a dar tanto a través de este 
evento trágico. Él me ha dado la 
fuerza para superar este momento 
difícil en mi vida y me ha dado 
valor para hablar acerca de Él a 
todos los que conozco. Sé que 
muchos se desanimarían viendo 
esto como un evento negativo en 
su vida, pero doy gracias a Dios 
porque a través de esta experiencia 
tuve la oportunidad de ver mi vida 
a través de Sus ojos y cambiar las 
cosas que en mi vida necesitaban 
ser cambiadas. Necesitaba dedicar 
mi vida a Él, sin excusas, sin límites 
y sin fronteras. Ahora sé que la fe 
no es algo que simplemente se 
sienta y espera, es alguien (Dios), 
es saber que Él tiene el control 
de tu vida y que tú eres la llave 
para abrir Sus bendiciones en la 
tierra. Ahora veo Su propósito en 
la vida, para mí y sé a la vez que 
esta no será la última prueba en 
mi vida, pero con Su ayuda voy a 
conseguir por esta vida, haciendo 
lo que siempre había planeado Él 
para mí. “Porque yo sé los planes 
que tengo para ustedes, "declara 
el SEÑOR," planes de bienestar 
y no de calamidad, a fin de darles 
esperanza y un futuro” ( Jeremías 
29:11).  Yo soy un milagro 
caminando y hoy la mano de Dios, 
Su mano sanadora está trabajando 
en mi físico. Tenía fracturas 
de huesos en el cuello debido 
al accidente y han sido objeto 
recientemente de una cirugía para 
corregir la fractura. La cirugía 
salió bien gracias a Dios y ahora 
les pido a todos que me mantenga 
en sus oraciones para una pronta 
recuperación.

Gracias y que Dios los bendiga.
Andy Rosales, Jr.

Testimonio
Hno. Andy Rosales, Jr.ira maldice a “Jesús M.” su mujer; y 

ella por su parte maltrata con coraje 
y con palabras sucias a su chamaco 
“Jesús R.”. Y así sucesivamente, el 
Supremo y Santo Nombre de JESÚS 
nuestro Señor y Dios, es blasfemado 
a diario y en todo lugar. En cambio, 
para el sobrenombre “Jehová” existe 
un grande respeto, principiando con 
el hecho de que está difícil encontrar 
alguna pareja cristiana que se atreva 
a nombrar “Jehová” al niño que les 
nació. ¡Qué tremenda ironía es esta!
 Pero lo más lamentable 
aun es que a raíz de la falta de 
respeto (complementada esta por 
el uso blasfemo antes explicado), 
el Santo Nombre de JESÚS entre 
el cristianismo “Pentecostés” de 
habla hispana, no tiene el poder y 
valor que debe de tener cuando es 
invocado para obrar operaciones 
sobrenaturales, conforme el molde 
descrito en el Nuevo Testamento. 
En cambio, se usa mucho en los 
púlpitos el término de origen griego: 
“Cristo”, mas este denota el oficio del 
SEÑOR JESÚS como “El Ungido” 
(en español), y como “El Mesías” (en 
hebreo). Mas Su Nombre es JESÚS 
EL SEÑOR, JESÚS EL CRISTO; 
en correcto español: JESUCRISTO 
EL SEÑOR. Por la otra parte, 
insisto que es increíblemente irónico 
el hecho de que entre el pueblo 
cristiano de habla hispana exista 
tan tremendo respeto, reverencia 
y devoción para el sobrenombre 
“Jehová”, lo cual no lo hay en forma 
semejante para el “NOMBRE que 
es sobre todo nombre”. La verdad 
es que si algún cristiano nunca 
menciona el sobrenombre “Jehová”, 
no perjudica absolutamente en 
ninguna forma su vida espiritual. 
Mas cualquier persona que ignorare 
el Nombre de Jesucristo el Señor, 
acarreará invariablemente para sí 
juicio, y aun condenación.
  Estoy consiente que si 
estuviera rechazando aquí el 

Supremo y Santo Nombre de 
JESUCRISTO nuestro Señor y 
Dios, y ensalzando cualquier otro 
nombre, estaría completamente mal y 
fuera de orden; y aun acarrearía sobre 
mi cabeza maldición y condenación. 
Pero lo que una vez más hago aquí 
(y esto con plena convicción), es 
reprobar la actitud desviada de los 
que adoran el sobrenombre “Jehová” 
a grado de darle igual (y muchas 
veces más) honra a ese sobrenombre 
que los gentiles le compusieron al 
Señor, que al “NOMBRE QUE ES 
SOBRE TODO NOMBRE”.
 Si el Judaísmo observante 
tiene grande reverencia para 
el Nombre original, Divino y 
misterioso “YHWH” (no “Jehová”), 
con más razón nosotros como 
cristianos debemos hacer lo mismo 
(y aun más) con el Divino y Supremo 
Nombre declarado, que nos ha sido 
dado por Dios para alcanzar la 
salvación de nuestras almas. Invito 
a “los entendidos” a que honremos 
como nos conviene el NOMBRE 
de nuestro Dios, el NOMBRE de 
nuestro Salvador, el NOMBRE de 
nuestro Padre: JESÚS EL SEÑOR.
 No nos refiramos a Su 
Nombre nomás como “Jesús”, 
porque Él no es cualquier Jesús. Él 
es el SEÑOR JESÚS. Él es nuestro 
SEÑOR JESUCRISTO. San 
Pablo nos dice que “nadie puede 
llamar a JESÚS SEÑOR, sino por 
Espíritu Santo” (1 Cor. 12:3). Si tú 
reclamas tener el Espíritu Santo, 
considera esto dicho por el apóstol. 
Y a los defensores del sobrenombre 
“Jehová”, principalmente entre 
los que han sido bautizados en 
el Nombre de JESUCRISTO 
EL SEÑOR, les invito a que 
consideren con detenimiento los 
razonamientos aquí expuestos. Pues 
aun los demonios no salen en el 
sobrenombre “Jehová”. Salen en EL 
NOMBRE DE JESUCRISTO EL 
SEÑOR.

Jehová...Viene de la pág...10
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Hermanas, las saludo en el Nombre  
de nuestro Señor Jesucristo.
Han pasado ya 21 años desde que 
empecé mi caminar con mi Señor 
Jesús  al lado de mi esposo, han sido 
años de  largas luchas y perseverancia 
; para este tiempo que ha transcurrido, 
he mirado qué tan difícil es encontrar 
mujeres de Dios;
 Mujeres en la cuáles su 
fragilidad sea usada para venir 
delante de Señor con clamor y 
quebrantamiento de espíritu así como 
lo hizo Ana, (1 Sam. 1:3-16) Mujeres 
despiertas  en la cuáles los afanes 
de la vida no logren llevarlas a un 
adormecimiento, (1 Reyes  3:16-23) 
 Mujeres agradecidas en las 
cuáles su reacción  sea espontánea 
y notable como lo hizo María 
Magdalena de la cual habían salido 
siete demonios, (Lucas 8:2) mujer 
que con sus acciones convenció al 
Señor de su profunda gratitud y 
amor; derribóse a los pies del Maestro 
, ( Juan 11:32) y ungió Sus pies con 
ungüento, ( Juan 12:3)  lo siguió hasta 
la crucifixión, y aún hasta el sepulcro,  
(léase  Mateo 27:56 y Lucas 23:55).
Han pasado los años y mi deseo es 
seguir al Maestro hasta lo último, 
pero es necesario primeramente estar 
completamente libres como María 
Magdalena. La Biblia nos dice que 
salieron siete demonios de ella; no 
identifica que tipo de demonios, ni 
tampoco de nos dice que se tiraba al 
suelo o echaba espuma por la boca, 
ni maldecían antes de ser expulsados. 
pues la mentalidad lógica es que el que 
está endemoniado se arroja y maldice. 
Cuando en realidad un endemoniado  
también es aquel que ha perdido su 
primer amor. (Apoc. 2:4).
 Cuántas en el transcurso 
de mi caminar he mirado presas en 
diferentes  formas y lugares; Presas en 
las mismas congregaciones. No saben 

reaccionar a la visita del Maestro; 
mujeres presas que no saben reaccionar 
positivamente a las necesidades de sus 
propias familias. Que están presas en 
sus problemas, en sus propios deseos,  
en  mundanalidades ,  en modas, 
murmuraciones, presas también aún 
sirviendo; pero les sirven solamente  
a los que piensan como ellas, y 
despreciando a las demás; esta actitud 
la he visto no  solo en mujeres jóvenes 
sino también en las mayores. 
Mi hermana,  seamos como María 
Magdalena, una mujer que se mantuvo 
libre para poder seguir al Maestro. En 
el amor del Señor Jesucristo hagamos 
votos de diferencia en nuestra relación 
con Dios, que la mayor parte de 
nuestro tiempo podamos dedicárselo 
a Él, brindémosle un servicio mayor, 
rindámonos a sus pies para poder ser 
contadas entre el número de mujeres 
de Dios.
 Gracias doy al Señor por 
permitirme poder compartir con mis 
hermanas este breve escrito, también 
aprovecho para expresar mi gratitud 
al Señor por aquellas mujeres de Dios 
que en mis principios me fueron de 
inspiración. En una manera muy 
especial a mi hermana (y abuela) 
Catalina Valverde. Dios los bendiga. 
Su hermano en Cristo, Susana Rios

 Agradezco a mi Señor 
Jesucristo por Su bondad y 
Su misericordia, haciéndonos 
participantes de “una salvación tan 
grande, la cual, habiendo comenzado 
a ser publicada por el Señor, ha sido 
confirmada hasta nosotros por los 
que oyeron” (Heb. 2:3).
 Tengo el privilegio de 
dirigirme a ustedes a través de esta 
revista, la cual ha sido de mucha 
bendición; al leer testimonios, 
mensajes, consejos y experiencias 
vividas en cada uno de los jóvenes 
que han participado compartiendo lo 
que Dios les ha dado.
 Una vez más, agradezco a mi 
Señor por haber nacido en un hogar 
cristiano. También le doy gracias a 
Dios por mis padres, que tuvieron el 
cuidado de instruirme en Su camino.
Recuerdo que desde mi niñez, Dios 
comenzaba a tratar conmigo de una 
manera muy especial, y hoy ya de 
joven, mi Señor Jesús ha tenido que 
seguir trabajando en mi vida y no 
solamente conmigo sino también con 
mi esposa Marjorie de Cruz.
 Hermano y hermana joven, 
hoy tengo 29 años de edad, en los 
cuales no he dudado ni he dejado 
de servirle a mi Salvador, sé que en 
la etapa de la juventud enfrentamos 

situaciones en las cuales las ofertas 
del “dios de este siglo”, están 
cautivando las mentes  de los jóvenes 
y desviándolos al pecado, y esto, a 
causa del descuido espiritual. Si por 
tu descuido has dejado de agradar 
al DIOS TODOPODEROSO y has 
comenzado a cometer pecado y has 
hecho silencio de ello, recuerda que 
“Dios traerá toda obra a juicio, el 
cual se hará sobre toda cosa oculta, 
buena o mala” (Ecl. 12:14).
 Como decía nuestro hermano 
Efraim Sr., que le preocupaban más 
los de adentro que los de afuera; por 
la sencilla razón de que el que está 
afuera, está consiente que anda mal, 
pero el que está adentro y anda mal, 
cree que está bien.
 El apóstol Pablo le dice al 
joven Timoteo y también a nosotros, 
“Procura con diligencia presentarte a 
Dios aprobado, como obrero (como 
un joven aprobado por Dios) que no 
tiene de que avergonzarse, que traza 
bien la palabra de verdad” (2 Tim. 
2:15). Luego le dice: “Huye también 
los deseos juveniles; y sigue la 
justicia, la fe, la caridad, la paz, con 
los (jóvenes) que invocan al Señor de 
puro corazón” (2 Tim. 2:22).
 Le doy gracias a mi Señor 
Jesús por mi hno. Efraim III, que ha 
sido un vaso que Dios ha usado para 
bendecir mi vida a través de la Palabra 
de nuestro Señor Jesús. Oremos al 
Señor por nuestro hermano pastor 
Efraim III. Sigamos adelante hacia la 
meta, ya el reloj está marcando el día 
del Señor. 

Shalom.
Su hermano,
Dimas Cruz. 
Ministro en Managua, Nicaragua.



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 

se ha considerado como tal durante 
todos los siglos que han pasado 
desde que la Iglesia fue fundada 
por nuestro Señor Jesucristo, pues 
Él mismo dio prominencia a este 
sacramento cuando lo ordenó diciendo: 
“El que creyere y fuere bautizado será salvo, 
mas el que no creyere será condenado” 
(Mar. 16:16), y: “por tanto id, y doctrinad 
a todos los gentiles, bautizándolos en el 
nombre del Padre, y del Hijo y del Espíritu 
Santo” (Mat. 28:19).   Además, Él mismo 
enfatizó la importancia de ser bautizado, 
encaminándose hasta el Río Jordán donde 

Juan bautizaba para ser bautizado, diciendo: 
“deja ahora, porque así nos conviene 
cumplir toda justicia” (Mt. 3:15).
     Muchos líderes religiosos en el tiempo 
presente enseñan que el bautismo no es 
algo de importancia, contradiciendo así al 
mismo Señor a quien profesan obedecer 
y servir, haciendo lo mismo que hicieron 
los Fariseos y los sabios de la ley, que 
desecharon el consejo de Dios contra sí 

mismos, no siendo bautizados de Juan 
(Lucas 7:30).  Pero en fin, este breve tratado 
no va dirigido a los que fueren contrarios, 
sino a los cristianos sinceros, quienes 
con un corazón limpio y sencillo quieran 
obedecer a la Palabra de Dios, tanto a 
lo que ordena el Señor directamente, o 
por instrumentalidad de sus apóstoles, a 
quienes a su vez autorizó diciendo: “el que 
a vosotros recibe, a Mí recibe” (Mt. 10:40).  

“  Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse 
a los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: Señores, 
¿qué es menester que yo haga para 
ser salvo?  Y ellos dijeron: Cree en el 
Señor Jesucristo, y serás salvo tú, y 
tu casa” (Hechos 16:29-31). 
     Anticipo que este breve mensaje 
no es para todos.  Es solamente para 
aquellos que ya se han convencido 
de que ninguna de las muchas 
cosas que este mundo ofrece ha 
podido darles esa paz interior que 
sus almas anhelan.  Tampoco es 
para hacer adeptos tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su religión y acepte alguna otra.  
Antes es más bien, para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna religión ha podido 
cambiar sus vidas.  Este mensaje 
es con el fin de ayudar a aquellos 
quienes, a causa de las miserables 
circunstancias en que están viviendo 
hoy, fueren éstas, enfermedades, 
problemas conyugales o familiares, 
vicios, traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 

solamente Dios puede librarlos.  
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que se están preguntado hoy lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a Silas: 
“¿Qué es menester que yo haga para 
ser salvo?”  Si tú eres uno de ellos, 
en el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de la 
salvación de Dios exactamente de 
acuerdo como está descrito en la 
Santa Biblia.
     PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria 
y necesidad delante de Dios y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados.  
Sin este paso fundamental todo lo 
demás sería en vano (Hechos 3:19).
     SEGUNDO PASO:  Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 
por Su gracia y por Su sangre 
derramada en la cruz Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren 
(Isaías 1:18).
     TERCER PASO: El hacer y 

creer lo anterior es la prueba de 
que ahora has sido participante 
del milagro de haber “nacido 
otra vez” ( Juan 3:3), del milagro 
de ser “nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios” (1 Juan 
5:18).
    CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hechos 2:38 y 4:12).
     QUINTO PASO: Siendo 
ahora un hijo de Dios ( Juan 1:12), 
“una nueva criatura en Cristo” (2 
Corintios 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer y lo que no 
te conviene.
     SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y dar los 
“frutos del Espíritu” (Gálatas 5:22-
23).  Pídelo juntamente con la 
señal de “hablar en otras lenguas” 

(Hechos 2:4).
     SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente 
y tu fe se afirme.  Procura orar al 
Señor lo más que puedas.  Ocúpate 
hasta donde fuere posible en servir, 
haciendo las obras de Dios.
    PASO FINAL: Procura ahora 
el vivir el resto de tu vida en paz, 
en santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora.  
Procura hasta donde fuere posible 
la compañía de aquellos quienes 
viven “esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tito 2:13).
     CONCLUSIÓN: Si nosotros 
no te conocemos, Dios sí te co-
noce, y nuestra oración es que Él te 
bendiga.  Pedimos a la vez, al Señor 
Jesús, que obre para que lo descrito 
aquí pueda traer a tu vida el cambio 
que deseas.  Si el Señor pone ahora 
en tu corazón el deseo de que te 
ayudemos en alguna forma que nos 
fuere posible, estamos para servirte
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¿Qué necesito para ser salvo?
Pastor Efraim Valverde, Sr.



Agregamos además que al 
insistir sobre el tema del 
bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta  
denominación u organización 
religiosa, sino para que el 
cristiano sincero y obediente, 
sea quien fuere y estuviere en 
donde estuviere, reciba de Dios 
la plenitud de su salvación.  
Estando por tanto claros en 
estas verdades básicas, ahora 
pasemos a considerar las 
siguientes preguntas: ¿Para 
qué es el bautismo?  El Señor 
dijo que: “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo” 
(Mar. 16:16).  En el Día de 
Pentecostés el Espíritu Santo, 
por labios de Pedro dijo: 
“Arrepentíos, y bautícese cada 
uno de vosotros…para perdón 
de los pecados” (Hechos 2:38).  
Pablo, hablando del sacrificio 
de Cristo, dice que se entregó 
por su Iglesia “para santificarla 
LIMPIÁNDOLA en el 
lavacro del agua (bautismo) 
por la Palabra” (Efe. 5:26).  
Pedro, hablando de la 
salvación de Noé por agua en 
el arca, dice: “a la figura de la 
cual, el bautismo que ahora 
corresponde NOS SALVA” (1 
Ped. 3:21).
     ¿Cómo se administra el 
bautismo?  Pablo nos explica 
que el bautismo es a la figura 
del que habiendo muerto es 
sepultado, pues nos dice así: 
“¿Qué no sabéis que todos 
los que somos bautizados en 
Cristo Jesús, somos bautizados 
en su muerte?  Porque somos 
SEPULTADOS juntamente 
con Él a muerte por el bautismo” 
(Rom. 6:3-4).   También nos 

dice otra vez que: “Somos 
“SEPULTADOS juntamente 
en el bautismo, en el cual 
también resucitásteis con Él” 
(Col. 2:12).  De acuerdo con 
estas escrituras, el bautismo 
es una sepultura simbólica 
donde el creyente, ya muerto 
para el mundo (arrepentido), 
es sepultado en las aguas y 
sale de ellas para andar en 
una nueva vida en Cristo.  Por 
lo tanto, el bautismo debe 
administrarse por inmersión, 
sumergiendo el cuerpo del 
penitente completamente en 
el agua, conforme el dechado 
que nos marca el mismo Señor 
quien entró al Río Jordán para 
ser bautizado: “y Jesús, después 
que fue bautizado, SUBIÓ 
DEL AGUA” (Mt. 3:16).   De 
igual manera cuando Felipe 
bautizó al eunuco Etiope, dice 
que: “DESCENDIERON 
ambos al agua, Felipe y el 
eunuco, y bautizóle, y como 
SUBIERON DEL AGUA…” 
(Hech. 8:38-39).

¿Qué nombre 
se invoca 

en el bautismo?  

     El Señor mandó a sus 
discípulos a que bautizaran 
a “los gentiles, en el nombre 
del Padre, y del Hijo y del 
Espíritu Santo” (Mt. 28:19), y 
cuando los apóstoles pusieron 
por obra el mandamiento 
del Maestro, bautizaron a 
miles y miles de creyentes 
en el Nombre de Jesucristo.  
Ellos no desobedecieron al 
Señor como hay quienes se 
han atrevido a decir, antes 

ejecutaron fielmente lo que 
se les ordenó, por la razón 
de que entendieron que el 
Nombre del Padre, del Hijo, y 
del Espíritu Santo, es JESÚS 
el Señor, y que Él es Uno.  
Entendieron cuando el Señor 
les dijo: “el que me ha visto, 
ha visto al Padre” ( Jn. 14:9). 
Entendieron que, “Dios ha 
sido manifestado en carne” (1 
Tim. 3:16).  Entendieron que 
Jesús es el Mesías de Israel, y 
que no podía ser otro sino el 
mismo Dios, porque no hay 
más que un Dios (Deut. 6:4, 
Is. 44:6).  Entendieron que 
sólo el Dios YHWH puede 
salvar, y les fue dada revelación 
para entender que Jesús es el 
mismo Dios, pues el Nombre 
de Dios dado a los hombres 
para ser salvos es JESÚS 
(Hech. 4:12).  Es el Nombre 
“que es sobre todo nombre” del 
cual estaba profetizado: “y será 
que cualquiera que invocare 
el Nombre del Señor, será 
salvo” (Fil. 2:9, Joel 2:32).  Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la iglesia fueron 
todos bautizados invocando el 
Nombre de Jesucristo, nunca 
los pronombres Padre, Hijo, 
y Espíritu Santo: Hechos 
2:38, 8:16, 10:48, 19:5, y 
22:16; Romanos 6:3 y Gálatas 
3:27.  El bautismo invocando 
los pronombres Padre, Hijo 
y Espíritu Santo no se usó 
en el tiempo apostólico ni 
en los primeros siglos de 
la iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que 
vino juntamente con todas las 
demás doctrinas falsas, fruto 

de la apostasía, y que fueron 
aceptadas y confirmadas por 
el Concilio de Nicea en el año 
325 D.C.

     ¿Para quiénes es el Bautismo 
por inmersión invocando el 
Nombre de Jesucristo? .   Lea 
usted mismo la respuesta: 
PARA LOS JUDIOS  
(Hech. 2:36 y 38); PARA 
LOS SAMARITANOS 
(Hech. 8:14 y 16); PARA 
LOS GENTILES (Hech. 
10:45-48); PARA LOS 
CREYENTES YA ANTES 
BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS 
(Hech. 19:1-5).  “Porque 
para vosotros es la promesa, 
y para vuestros hijos y para 
todos los que están lejos; 
PARA CUANTOS EL 
SEÑOR    NUESTRO DIOS 
LLAMARE” (Hech. 2:39).

     Para finalizar: Estimado 
hermano y amigo, si usted ama 
al Señor y es uno de aquellos a 
quienes le interesa el estar bien 
seguro de la salvación de su 
alma, le invitamos atentamente 
en el amor de Cristo para 
que piense detenidamente 
en este importantísimo 
tema doctrinal, y considere 
que no se trata solamente 
de algún argumento de tipo 
denominacional, sino de 
una orden señalada muy 
específicamente por el mismo 
Señor, nuestro Jesucristo, 
quien dijo que: “el que creyere 
y fuere bautizado, será salvo”. 
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¡mirad Cuán BuenO y Cuán deliCiOSO eS HaBitar lOS HermanOS igualmente en unO! (SalmO 133:1)

El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt 6:4)

----------------------------------------------
Dios no es Trinidad. 
(Juan 1:1, Col. 1:15)

----------------------------------------------
El Nombre supremo de Dios 

es Jesucristo El Señor 
(Fil. 2:9-11)

----------------------------------------------
El bautismo por inmersión 
(Ro. 6:4) en el nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
----------------------------------------------
El Espíritu Santo de Dios en la vida 

se manifiesta por medio de los 
frutos (Gal 5:22-28) 

y el don del Espíritu Santo por la evidencia de 
hablar en lenguas.

----------------------------------------------
El buscar vivir una vida apartada del mal es 

un requisito imperativo (He. 12:14)
----------------------------------------------

La Iglesia es solamente UNA y es del Señor 
(Mt. 16:16 y Hch. 20:28).

----------------------------------------------
La Iglesia del Señor no es una organización 

religiosa, es el 
Cuerpo de Cristo 

(1 Cor. 12:27, 2 Tim. 2:19) 
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22-25
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SUGAR PINE
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Pastor Efraim Valverde, III

  
Confraternidad 
Oxnard, California

Pastor Jaime Vidal

tels. Casa 805-988-2971, 
Celular 805-766-0483

25 de
mayo, 2013

CONFRATERNIDAD

Exeter, California

Pastor Herminio Cruz

559-679--8439

abril
20, 2013
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CONFRATERNIDAD
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Baja California, México

Pastor Eladio Lopez
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CLATSKANIE
Oregon

Pastor Cristobal Rojas Amaya
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22 y 23
junio, 2013
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lavozdelevangelioeterno@hotmail.com

Purepero, Michoacan, 

México

Pastor Alfredo Córcoles.

6 y 7
julio, 2013

CONFRATERNIDAD   CONFRATERNIDAD 
Ciudad Insurgentes, 

B.C.,  México

Pastor Francisco Rojas
011-52-1
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17, 18 y19
mayo, 2013
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27, 28 Y 29
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2013

Salinas, CA

Pastor Efraim Valverde III
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